

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 34 (2007)
Heft: 3

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le changement climatique devient un thème électoral

ALA FIN DE L'ANNÉE PASSÉE, l'ancien vice-président américain Al Gore a jeté un pavé dans la mare avec son film alarmant sur l'environnement. En janvier et février sont parus les deux premiers des trois rapports sur le climat du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat. Considérés à travers le monde comme les analyses climatiques les plus complètes à ce jour, ils sont l'œuvre des centaines de scientifiques provenant du monde entier qui y ont collaboré. Leur tâche consistait à prouver empiriquement que le réchauffement climatique est une conséquence des activités humaines au niveau mondial.

Le premier rapport de l'ONU examine les principes physiques du changement climatique, c'est-à-dire l'augmentation des gaz à effet de serre et du dioxyde de carbone. Le second rapport décrit les conséquences possibles du réchauffement climatique pour les hommes, les plantes et les animaux dans les différentes régions du monde. Les prévisions sont effrayantes. On peut par exemple y lire qu'une augmentation de la température de 4% ou plus menacerait de disparition 40% des espèces végétales et animales sur Terre et que d'immenses contrées dans les deltas africains et asiatiques seraient en permanence inondées. En Afrique, jusqu'à 250 millions de personnes pourraient en outre souffrir de pénurie d'eau suite au réchauffement climatique. Les deux rapports peuvent être consultés sur le site www.ipcc.ch.

Auparavant, le rapport Stern (www.hm-treasury.gov.uk) paru en octobre dernier avait déjà défrayé la chronique. Nicholas Stern, jadis économiste en chef de la Banque mondiale, a publié avec son rapport l'étude économique relative au changement climatique la plus complète jusque-là. Son message principal a provoqué un choc dans le monde économique: si le monde ne consacre pas 1% des résultats économiques mondiaux à la lutte

contre le réchauffement climatique d'ici 2050, de vastes régions d'Asie ne seront plus habitables et des centaines de millions de personnes deviendront des réfugiés. Cela engendrerait plus de coûts que les deux guerres mondiales réunies.

À l'instar de ce qui s'est déjà passé lors des élections fédérales de 1987, la protection de l'environnement, avec l'accent mis sur le changement climatique, deviendra cet automne aussi un thème déterminant de la campagne électoral et, selon les politologues, donnera surtout de l'élan au parti des Verts. Mais contrairement à l'élection d'il y a 20 ans, les présages politiques et sociaux d'aujourd'hui sont tout autres. À l'époque, le discours relatif à la politique environnementale était empreint d'une atmosphère de crise apocalyptique. Aujourd'hui, on discute des questions liées à l'environnement de manière plus lucide et moins idéologique. Depuis que l'économie a elle aussi ouvert la porte au raisonnement écologique, le comportement défensif des partis bourgeois s'est sensiblement affaibli. Et depuis qu'Al Gore œuvre à travers le monde entier pour la protection du climat, le thème est tout simplement devenu séduisant. La défense a cédé la place à la raison, laquelle prône l'obligation d'agir contre le réchauffement climatique, même aux États-Unis.

L'avenir nous dira dans quelle mesure les Verts profiteront de ce changement. Les prévisions partent toutes du principe que la tendance des différentes élections cantonales va se répéter au niveau fédéral et que les Verts gagneront des voix également au niveau national.

Pour les Suisses et les Suisses de l'étranger qui souhaitent participer pour la première fois aux élections fédérales, il est maintenant grand temps de s'inscrire dans un registre des électeurs suisse via l'ambassade ou un consulat. Il est à espérer que le plus grand nombre possible de Suisses et de Suisses de l'étranger participent activement aux élections nationales et que le nombre d'électeurs inscrits, actuellement 110 000, augmente.

La prochaine édition de la «Revue Suisse» sera consacrée exclusivement au thème des élections et contiendra des informations sur tout ce que les électeurs doivent savoir pour exercer leurs droits politiques.

HEINZ ECKERT, RÉDACTEUR EN CHEF

IMPRESSUM: La «Revue Suisse», qui est destinée aux Suisses de l'étranger, paraît pour la 34^e année en allemand, français, italien, anglais et espagnol, en 21 éditions régionales, avec un tirage total de plus de 390 000 exemplaires. Les nouvelles régionales paraissent quatre fois par an.

■ DIRECTION ÉDITORIALE: Heinz Eckert (EC), rédacteur en chef; Rolf Ribi (RR), Alain Wey (AW), Gabriela Brodbeck (BDK), responsable des pages «Les nouvelles du Palais fédéral», Service des Suisses de l'étranger du DFAE, CH-3003 Berne. René Lenzin (RL), Palais Fédéral. Traduction: CLS Communication AG ■ ADRESSE POSTALE: Éditeur/rédaction/publicité: Organisation des Suisses de l'étranger, Alpenstrasse 26, CH-3006 Berne, Tél. +4131356 6110, fax +4131356 6101, PC 30-6768-9. Internet: www.revue.ch ■ E-MAIL: revue@aso.ch

■ IMPRESSION: Zollikofer AG, CH-9001 St-Gall. ■ CHANGEMENT D'ADRESSE: prière de communiquer votre nouvelle adresse à votre ambassade ou à votre consulat; n'écrivez pas à Berne. ■

5

Courrier des lecteurs

5

Ecoutez pour vous: la musique suisse sur Internet

7

Images: l'histoire de l'industrie photographiée



Histoire de l'industrie:
Des camions de Brown Boveri transportant, en 1924, des pièces de générateur au «Wägitalersee».

8

Changement climatique: les palmiers pousseront-ils bientôt en Suisse?

Informations régionales

11

Politique: la protection du climat au Parlement

12

Swiss sort des chiffres rouges

14

Les nouvelles du Palais fédéral

16

Organisation des Suisses de l'étranger

18

Le Festival du film de Locarno a 60 ans

19

En bref

Photo de couverture:

Changement climatique: le glacier d'Aletsch est aussi menacé.

Photo: Swissimage